

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Honores al primado de las Españas

Toledo.—El Cardenal Arzobispo Reig y Casanova, fué recibido aquí con honores dignos del famoso Jiménez de Cisneros.

Entró en la Santa Iglesia Catedral por la Puerta del Perdón, mientras miles de fieles se arrodillaban en las calles adornadas de palmas y de banderas. El cabildo le aguardaba en dicha puerta recibéndole para organizar en seguida una procesión a la capilla de la Virgen del Sagrario.

Después Monseñor Reig trasladóse a su palacio donde se cantó una solemne salve. Las autoridades le cumplimentaron en el palacio episcopal.

Próxima inauguración de un monumento a Franco

Toledo.—Coincidiendo con las fiestas que se realizarán en honor de los aviadores del vuelo a las Filipinas se efectuará en Toledo la inauguración del monumento a Franco, que instalado en el Museo de Infantería contiene la figura de Franco y Argentina sobre media columna con escudos argentinos y españoles.

Logra Cuba hacer menor el número de sus vicios

Filadelfia.—El doctor Miguel A. Branley del Departamento de Sanidad de la Habana, Cuba, le informó a la Conferencia Mundial de Educación Narcótica que en el programa educacional inaugurado en Cuba hace varios años ya había dado resultados maravillosos consistentes en un notable descenso de la cantidad de drogas empleadas.

El mal que producen las drogas es objeto de enseñanza en las escuelas.

Una misión romana que constata la labor diplomática fascista en el extranjero llega a Copenhague

Copenhague, Dinamarca.—Se encuentra de visita en Dinamarca una delegación especial fascista nombrada por el Primer Ministro Mussolini, para investigar el trabajo de las Legaciones italianas en los distintos países europeos con el propósito de cerciorarse si se está cumpliendo con el espíritu fascista.

La delegación también se ha entrevistado con los fascistas daneses y miembros de otros organismos daneses de naturaleza similar con el fin de establecer un robusto movimiento fascista internacional que según los fascistas italianos sea paralelo con, y sirve de contrapeso al movimiento bolchevique.

Los delegados, cuya labor se encuentra rodeada de mucho secreto ya han visitado a Noruega, Suecia, y Finlandia celebrando conferencias similares allí.

Las relaciones hispanolusas

Lisboa.—Toda la Prensa de Lisboa comenta elogiosamente el acuerdo del Gobierno español en virtud del cual se eleva a Embajada la representación que España tiene en Lisboa.

Asimismo la Prensa toda da cuenta de las declaraciones del nuevo ministro de Negocios Extranjeros, en las que insiste en los propósitos de fraternidad que animan a su Gobierno con relación a España, nación a la que se admira incondicionalmente en Portugal, añadiendo que se habían tomado todas las medidas conducentes al cumplimiento del acuerdo entre ambos países elevando a Embajadas las Misiones de Madrid y Lisboa, respectivamente.

Accidente de auto Un alférez muerto y varios oficiales heridos

Santander.—Cerca del pueblo de Reras, chocó contra un árbol volcando, un automóvil, en el que regresaban a Santoña, después de haber pasado la noche en Santander, varios oficiales.

Resultó muerto el alférez del regimiento de Andalucía don Cosme Moreno de Toledo, recién salido de la Academia, y heridos graves el capitán don José Miralles y el teniente Cleto García Merino, del mismo Cuerpo, y el oficial de Carabineros don Manuel Subirana.

Una ferretería en el estómago de un legionario

Frankfort, Alemania.—Debido a la desesperación que se apoderó de él mientras servía con la Legión Extranjera francesa en Marruecos un paciente recluido en el hospital de esta ciudad comió puntillas, clavos, alfileres y otros objetos metálicos de poco volumen.

El médico operaron hoy al extraído enfermo, extrayéndole del saco estomacal lo siguiente:

100 puntillas; 250 alfileres; 3 monedas de cobre; y una cadena que pesaba un libra.

El paciente está vivo todavía.

Lucha de un niño con un delfín

Tarragona.—Al aparecer un delfín en la playa de San Carlos, situada junto a la Rapita, atacando al niño José Pana, hasta arrastrarlo al fondo, se desarrolló una tragedia en la costa de la que fué héroe el marinero Eusebio García, que luchó a brazo partido con el enorme cetáceo hasta matarlo cuando ya el niño estaba casi muerto.

Un sacerdote chino nombra Obispo

Roma.—El Sumo Pontífice acaba de nombrar Obispo a monseñor Tchan, sacerdote chino.

Desde el siglo XVII es ésta la primera vez que reace el nombramiento de Obispo en un chino.

El nuevo Obispo tiene cincuenta años de edad, y está considerado como un verdadero modelo de virtudes sacerdotales. Es católico de nacimiento y pertenece a una familia rica. Su padre murió hace algún tiempo, y su madre, que aún vive, es el prototipo de la madre cristiana.

Dos de sus hermanos son sacerdotes. El Vicario que le confía Roma es una parte, del actual Vicario de Pekín, en donde ha trabajado toda su vida y en donde viven los mejores cristianos del Norte, católicos desde hace tres o cuatro siglos, y que ascienden a unos cuarenta mil.

En la actualidad monseñor Tchan desempeñaba la Secretaría del delegado apostólico en Pekín.

Waterman teme por su hija

New York.—Los temores alentados por F. D. Waterman ex candidato a Alcalde por la ciudad de Nueva York, millonario fabricante de las famosas plumas de fuente y su esposa de que un grupo de tres pistoleros secuestrará a su pequeña hija Audrey, los llevó a formular una denuncia ante las autoridades policíacas.

Al mismo tiempo Mr. Waterman ha revelado a la policía que existe un plan para obligar a su esposa a retirar una acción judicial respecto a la administración de las propiedades que en la Florida posee la familia con un valor de 25,000,000 de pesos.

Irá pronto a New York Sokolnikov

Moscou.—Gospodina Sokolnikov, hasta hace muy poco Comisario de Finanzas de los Soviets rusos irá en fecha próxima a Nueva York, con objeto de tratar con banqueros americanos, sobre ciertos negocios bancarios de la Institución Superior de Cambios de Rusia. Dícese, no obstante, que su misión carece de propósitos oficiales. Sus puntos de vista gozan siempre de gran crédito en Rusia, por los conocimientos que en materias de Hacienda posee.

Un incendio de 43 pisos de altura

New York.—Ocurrió en New York el incendio que probablemente es el que ha tenido lugar a mayor altura en la historia de la ciudad. Se incendió el cuarto de pizarra de los elevadores en el piso 430 del edificio de Woolworth, que tiene 60 pisos, el incendio se corrió unos cuantos pies por los aisladores y ya había sido extinguido cuando llegaron los bomberos. No se originó desorden alguno entre los ocupantes del edificio.

Gastará el Japón 320000000 yens en sus escuadras

Tokio.—En el Departamento de la Marina se supo que en una conferencia de altos oficiales de la Marina celebrada bajo la presidencia del Ministro de la Marina, se había fijado provisionalmente los créditos navales para el año fiscal de 1927 en 320,000,000 de yens (unos \$160,000,000) lo cual representa un aumento de 80 millones de yens sobre el presente año fiscal.

Créese que estas cifras incluyen una cantidad no mencionada para la construcción de embarcaciones auxiliares y para reponer a otra.

Cómo contesta el Padre Soldatti

Hace varios días que dos señores diputados, uno de ellos, (quién lo creyerá) llamado «porta voz de los obreros» atacaron la labor de las Escuelas Salesianas, calificando de «fracaso», la Escuela de Artes y Oficios.

Pero el Sr. Director de la Escuela Salesiana de Cartago, el estimado padre Soldatti, quien no tiene tiempo para hacer discursos fútiles ni polémicas de periódico, al injusto ataque ha contestado con hechos reales, con ejemplos palpables, que a la vez son una buena lección para sus detractores.

En el local de la sastrería de don Alberto T. Brenes, ante un Tribunal integrado al efecto, por competentes maestros y ante un distinguido grupo de personas, entre las que se encontraba el Lic. don Arturo Volio, Presidente del Congreso, varios alumnos de la Escuela Salesiana,

demonstraron prácticamente, lo bueno que se aprende en dicha escuela.

Así se contesta: con hechos, no con palabras.

Así contestan los sacerdotes «zánganos»; así contestan los curas «falsarios».

Vaya nuestro aplauso y felicitación para el querido padre Soldatti y que no desmaye en su benéfica labor, aunque para lo bueno el camino esta sembrado de espinas y abrojos. Y vaya nuestra felicitación para el competente profesorado de la Escuela formado por hombres modestos que se sacrifican por amor a la Humanidad, por los niños desvalidos, por los hijos de los pobres, desinteresadamente, sin sueldos, sin esperar ninguna recompensa en este mundo, donde generalmente solo tienen éxito la charlatanería, la audacia y el autobombo.

UN OBRERO

El triste hecho de ayer en el Almacén Robert

Es de sentirse el triste suceso de ayer desarrollado imprudentemente en el acreditado y popular almacén de Robert Hnos. Entró a su tienda el señor Socorro Marín, quien en la mañana vió una pistola. El dependiente que lo atendió no vió malicia alguna, pero Marín no compró el arma alegando que podría exponerse a la condena de 30 días por portarla. Poco después de las 13 horas volvió y hasta pidió cartuchos. En un instante que el empleado cambió de mirada, aplicó la fatídica pistola a la sien izquierda y murió instantáneamente. Dejó en sus bolsillos dos cartas, una para un deudo político y otra para la autoridad judicial. Esto explicará el suceso. Inmediatamente se constituyó allí la policía, el alcalde y el médico forense, así como un carro de ambulancia.

Sentimos esta molestia que en su negocio han tenido los amigos don Luis, don Alberto y don Francisco Robert, quienes hasta perdieron gran parte de la venta del día al cerrar su afamado establecimiento.

Parte para Europa el Presbítero don Ricardo Scheufgen

sus labores religiosas y científicas y visitar su patria.

Muy querido es el Padre Ricardo de los estudiantes que han reconocido en él un hombre de ciencia y un verdadero religioso. Actividad especial suya ha sido el telégrafo sin hilos con lo que ha hecho un verdadero progreso montando una estación en la cual se han cosechado excelentes resultados.

El «Correo Nacional» se complace en desear al distinguido amigo viaje muy venturoso y que en su Patria tenga un descanso feliz y que a su vuelta nos traiga los nuevos progresos del radio.



Hemos sido informados que el presbítero Scheufgen, profesor del Seminario Tridentino de esta capital, ha resuelto su viaje a Europa con el fin de dar un descanso a

El 15 a las 17.30 horas zarpó para pto. Colombia el vapor italiano STROMBOLI de 3844 toneladas, Capitán Cima Natale. Tripulantes 45 y despachado por R. E. Smith & Cº Sin pasajeros, carga ni correo.

Palabra Divina

Octavo Domingo después de Pentecostés

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos la siguiente parábola: «Erase un hombre rico, que tenía un mayordomo; del cual por la voz común vino a entender que le había disipado sus bienes. Llamóle, pues, y díjole: ¿Qué es esto que oigo decir de tí? Dame cuenta de tu administración, porque no quiero que en adelante cuides de mi hacienda. Entonce el mayordomo dijo entre sí: ¿Qué haré, pues mi amo me quita la administración de sus bienes? Yo no soy bueno para cavar, y para mendigar no tengo cara. Pero ya sé lo que he de hacer para que cuando sea removido de mi mayordomía, halle yo personas que me reciban en su casa. Llamando, pues a los deudores de su amo, a cada uno de por sí, dijo al primero: «¿Cuánto debes a mi amo?» Respondió: «Cien barriles de aceite.» Díjole: «Toma tu obligación, siéntate y haz al instante otra de cincuenta.» Dijo después a otro: «¿Y tú, cuanto debes?» Respondió: «Cien cargas de trigo.» Díjole: «Toma tu obligación y escribe otra de ochenta.» El amo alabó a este mayordomo infiel de que hubiese sabido portarse sagazmente, porque los hijos de este siglo son en sus negocios más sagaces que los hijos de la luz. Así os digo yo a vosotros: «Grangeaos amigos con las riquezas de iniquidad para que, cuando falleciereis, seáis recibidos en las moradas eternas.»

(San Lucas, capítulo XVI, versículos 1 a 9)

CONSIDERACION

La limosna es una de las señales más ciertas de la predestinación, así como la dureza con los pobres es un signo visible de una reprobación poco dudosa. La misericordia de Dios es el fundamento más sólido de nuestra salvación. Y, ¿quién nos asegura más este fundamento que la misericordia con los pobres?

EL BAILE

Qué es el baile? me preguntas; Me es muy fácil contestar: Es el baile una república Do pierde la autoridad El padre, cuando sus hijas Van al salón a bailar, Donde también el marido Sus derechos perderá Si su inocente costilla A los brazos de otro va. Las esposas y las hijas Que sus pies a deslizar Van al baile por gustar... Son pertenencia exclusiva Del público y nada más. El hombre elige a placer Su bailadora; además Puede estrecharla en sus brazos Si quiere, hasta reventar. Puede pisarle los pies Y su rostro acariar Pasándole las patillas O el bigote si no hay más. Todo se hace por supuesto, A las leyes sin faltar De la indecente decencia Que allí se observa, verdad? Conozco el baile, sin duda, Y lo que envuelve de mal; Gocé entre brazos ajenos Que fué una barbaridad, Eso sí, sudando el kilo Y platicando a rabiar Con mi alegre compañera De cosas buenas... la mar. Pero yo, interiormente, De la mazurka al compás, Con horror me preguntaba: Si me iría yo a casar

Y en caso de que así fuera, Si habrían bailado ya A la que sería por siempre Mi esposa y cara mitad. Y en caso de tener hijas, Si yo había de dejar Que las bailase Perico O las gozase algún Juan. Consideraciones éstas Son, que no debe olvidar Un marido escrupuloso Y quien supiere apreciar De sus hijas el decoro Y de sí la dignidad. Pero tiene sus hechizos El baile, no hay que dudar, Como lo verá cualquiera Por lo que voy a contar. Valdés es hombre celoso; Es decir, lo es de atar. Si su mujer hay quien le hable Se lo lleva Satanás Y si acaso se la nombran Es cuestión de desafiar. Una vez le hablaron cuatro En secreto, y... allá va; A los cuatro desafié A muerte para lavar La mancha que le arrojaron Con impudencia sin par. Pensó entonces esconderla O guardarla en un fanal, Evitándose así líos Y un constante malestar. Y, sin embargo; la veis, No corre; vuela en el vals Que Ernesto baila con ella En voluptuoso compás. El joven le estrecha el talle Con pretexto de bailar Y Valdés no se amostaza Viendo a su esposa girar En brazos de un mozalvete Galanteador pertinaz. En sus bigotes la abraza; Le platía si cesar: Y la cintura le oprime Con amor y suavidad. ¿Y, por qué aguanta Valdés? Ah, sí, él debe pensar Cual piensa toda la gente: A una mujer tocar Fuera del baile, es ofensa Que no debe tolerar; Mas abrazarla bailando Es cumplimiento social; Inocente pasatiempo Que no debe censurar.

PIELES PARA CALZADO.—

Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles. Heredia. Tienda Penavides.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 — Teléfono 490 N

PEDRO GRADO

PROGRAMA

de las audiciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 hs. (5 p. m.) en el Parque Central.

MISA

1º—Himno a Víctor Hugo. Saint-Saëns.

2º—Corazones y Flores. Idilio. Tobani.

CONCIERTO

1º—Banderillas de Fuego. Paso doble. E. León.

2º—Semíramis. Obertura. Rossini.

3º—Besos y Pesos. Vals Mexicano. Martínez.

4º—Cantares de España. Selección de aires populares. Urreca.

5º—Alegrias del Hogar. Fox Troot. J. Fonseca.

El Director de la Banda

ROBERTO CANTILLANO

San José, 18 de julio de 1926.

DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



“Preparación de Wampole” y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: “La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.” La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

DESPEDIDA

Siéndome verdaderamente indispensable, a causa de mi mala salud, tener que ausentarme definitivamente, me despido por este medio de mi patrón don Juan Rafael Alfaro y señora y de don Carlos Arias y familia, yéndome bastante agradecido por la fineza con que he sido tratado por dichas familias; llevando dentro de mi corazón recuerdos inolvidables.

Miguel Angel Montero

Cartago, 15 de julio de 1926.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

LAS AVES NEGRAS

Con este título se publica en el N° 2 de la Revista quincenal «La Patria Grande» que se edita en México, un larguísimo artículo de Vargas Vila, que es un deshaogo lleno de ira, en el que un sin número de insultos, palabras soeces y calumnias desvergonzadas manifiestan la rabia con que escribe, pero al mismo tiempo la impotencia secreta. Y contra quién se exhibe tan lastimosamente Vargas Vila? Contra la Compañía de Jesús.

Vamos a cuentas. ¿Qué es en resumen el tal artículo? Ni más ni menos que una recopilación de cuantos disparates, mentiras y desvergüenzas se han escrito en novelas y apuntes con pretensiones de históricos, pagados por la masonería, contra la Compañía de Jesús, pero con la diferencia de que al copiar toda esta sarta de injurias y de disparates Vargas Vila se ha exhibido de cuerpo entero como un satánico enemigo de la Religión Católica y más aún contra la invicta avanzada de esa Iglesia, la ilustrada y virtuosa Compañía de Jesús.

¿Cuál es el procedimiento de Vargas Vila? Este: pinta un cuadro horrible, sembrado de cadáveres insepultos que exhalan olor pestilente y dice que después avanza una nube negra, que llega, remolnea, descendiendo... son los cuervos que en fúnebre festín vuelan, picocean, saltan ¡Qué cuadro horrible!

Enseguida escribe que un pueblo ha caído, su libertad ha muerto, exhala pestilencia el cadáver; el silencio de la tiranía, muerte de las naciones, reina en torno.

Entonces viene otra nube negra que son... los jesuitas.

Pues cualquiera parodiando esas mismas palabras puede escribir, que se siente un ambiente pestilente y preguntar: ¿qué huele tan mal? Pues... Vargas Vila. Por qué? porque se nos antoja decirlo. ¿Qué razones damos para llamar a Vargas Vila pestilente? Las mismas razones que dá Vargas Vila para llamar así a los Jesuitas.

Dice que la Compañía de Jesús

VARGAS NO VIL

COSTA RICA EN LA MANO
ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de este, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00
FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A
LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines
SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa ₡ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa ₡ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

El grandioso Congreso Eucarístico de Chicago

Amplios detalles extractados de nuestros canjes

Continúa

Las ceremonias de hoy

Durante los actos que tuvieron lugar en el Campo del Soldado su Eminencia el Cardenal Dennis Daugherty de Filadelfia, actuó de oficiante ocupando el trono inmediato al del Legado del Papa. En tanto que en el Stadium tenían lugar estas ceremonias en las diferentes iglesias de Chicago los fieles españoles, portugueses, eslavos, griegos y otros grupos asistían a la misa.

A pesar de ello el campo del Soldado estaba congestionado de público. De un lado se encontraban las más bellas muchachas de la ciudad y del otro los mozalbetes que ya constituyen el orgullo de las ciudades del Oeste. Las colegiales vestían sombreros y trajes de diferentes colores, uniformadas de acuerdo con los modelos de las academias de que forman parte. Alguien dijo que aquello parecía un enorme cantero de malvas, y el simil era exacto.

Los varones llevaban los gorros bicolors de sus escuelas excepto los seminaristas que vestían ropas raras. Se respiraba un ambiente de internado. Las bandas de músicas, a veces ejecutando piezas de tonalidades opuestas llegaron a constituir un motivo de diversión entre los traviesos chiquillos que hacían entre sí los más variados comentarios sobre la calidad de la ejecución de sus compañeros. Las jovencitas estaban dirigidas por las Hermanas de la Caridad y religiosas de otras órdenes mientras que los varones formaban militarmente al mando de jesuitas

maristas, salesianos y dominicanos. Cada colegio llevaba su bandera produciendo así un efecto de color.

Las muchachas de la Academia Superior de María Inmaculada cubrían sus cabezas con grandes sombreros rojos; llevando por uniforme faldas negras y blusas blancas. Sentadas en el gran campo verde y vistas desde la altura parecían mariposas tricolores. Las alumnas de la escuela de Alvernia iban de blanco desde la cabeza hasta los pies, constituyendo en esa combinación un bouquet de azucenas.

Las bandas de música de los colegios iban también compuestas de muchachos uniformados a capricho, pues algunos profesores los vistieron de huanos, de dragones, germánicos, de guardias, imperiales, como si tuviesen empeñados en resucitar los trajes pintorescos que aparecen en los grabados y litografías de las enciclopedias.

Treinta mil voces entonaron en un coro improvisado el «Kyrie Eleison.»

Los oficiantes

Junto al altar de la colina, dijo misa el Rev. Edward F. Hoban, obispo auxiliar de la diócesis de Chicago. Después pronunció una corta arenga Mons. Czernoch, de Hungría; para dirigir posteriormente un sermón en inglés el Cardenal Daugherty. Otros oradores, entre ellos los Mons. Gauthier, Arzobispo de Montreal, hablaron sobre la significación del Misterio de la Eucaristía, invitando a los fieles a concurrir a los actos que tendrán lugar mañana en Mundelein.

Chicago, junio 23.—Después de

las grandes ceremonias que tuvieron lugar en el campo del Soldado reumiéronse en asamblea las 200.000 damas que en aquella participaron con objeto de tomar en consideración un programa de regeneración social de la mujer de acuerdo con las doctrinas sostenidas por la Santa Madre Iglesia. Tratóronse entre otros temas siguientes: primero: acción social de la mujer católica; segundo: manera de intensificar la prensa por medio de la prensa; tercero: erección de escuelas católicas dirigidas por mujeres; cuarto: organización de casas cunas; quinto: asilos de huérfanos y ancianos y sexto: desarrollo de las doctrinas feministas de acuerdo con el credo católico. Distinguidas conferencistas hablaron sobre el incremento que muchas de las instituciones católicas de tal naturaleza ya creadas han tomado en los Estados Unidos, asumiendo un papel preponderante en la sociedad norteamericana.

Los Cardenales-Arzbispos Charost, de Rennes, Gustavo Federico Piffi, de Viena; y el Magistrado del Tribunal Supremo de Washington, Mr. Pierce Butler, felicitaron a las damas americanas por la intensa labor cultural y benéfica que vienen realizando

Desfile de religiosas

Seis mil religiosas de diferentes monasterios de esta diócesis recorrieron las amplias avenidas que separan el hotel Drake de la catedral del Sacro Nombre, cantando himnos eucarísticos, en imponente procesión.

También los peregrinos hispano-americanos que se encuentran en Chicago integraron una imponente manifestación de fe religiosa, cantando asimismo hasta su llegada al templo máximo himnos y alabanzas católicas. Una banda típica mexicana traída desde San Antonio de Texas por una rica dama allí refugiada ejecutó marchas triunfales compuestas por maestros de la vecina república en loor de Jesús Sacramentado. Fue una verdadera demostración de la pujanza del catolicismo en los países hispano-americanos.

Obsequio de la señora de Mendoza

Multitud de damas hispano-americanas llenaron la catedral para entonar un credo solemne. Participaron en mayor número de otras nacionalidades los cubanos y los mexicanos; siguiendo en orden numérico colombianos, venezolanos, chilenos, argentinos, peruanos y un gran contingente de españoles, todos unidos por la fe de Santo Domingo de Guzmán y del idioma de Cervantes.

La linajuda dama, señora Mariana Mendoza, de la Habana, obsequió al Arzobispo de la Habana, Monseñor Ruiz, y al Obispo de Camagüey, Monseñor Pérez Serantes, con un espléndido banquete al que asistieron representaciones del clero nacional.

(Continuará)

Habla Papini sobre San Francisco de Asís

San Francisco ha sabido realizar, como tantos hermanos suyos, los preceptos del Evangelio dentro de la más entera y humilde sumisión a la Iglesia. Y el santo de los pobres y el de los amorosos es al mismo tiempo el santo de la regla y de la disciplina, el santo por excelencia católico. Si hubiese algo en el mundo que pudiese empañar la santidad de los santos, me daría qué pensar la fortuna y puede decirse la moda, que el hijo de Pedro Bernardone alcanza entre aquellos que menos pueden atenderlo y seguirlo. De medio siglo a esta parte, o talvez desde antes, San Francisco es el único de la legión flamígera de los invasores del Paraíso que encuentran gracia ante los ojos de todos los cristianos a medias y hasta de muchos blasfemos parabolísticos al servicio del diablo. La vida del «Pobrecillo de Asís», habitualmente despojada de todo lo sobrenatural que desagrada a los delicadísimos olfatos de los hombres modernos es acogida con cordial anabilidad en los libros en que pueden decentemente nutrirse la señora y el señor que están «a la altura de los tiempos». Especialmente si esa vida está escrita por un hugonote, o por un luterano, o, mejor todavía, por un nihilista graciosamente mezclado de espiritualista. Los que no creen en la existencia de Cristo conceden benévolutamente la historicidad y hasta, extendiéndose un poco, la perfección de Francisco; los reformadores la han tomado, casi únicamente entre todos los héroes católicos, bajo la benigna protección de su radicalismo; y los cristianos murciélagos, en los que el topo vence casi siempre al pájaro, miran a Francisco como el santo de elección, el santo ideal, perfecto, reproche perpetuo a la sutileza de los teólogos y a la paganidad de la Iglesia.

A los otros santos, ese linaje de cristianos los ignoran y los sienten muy lejos de sí. San Benito, todo blanco en la antigua montaña, es un patrio al frente de una factoría de plegarias; Santo Domingo está rojo de la sangre de los herejes y con el fuego de las hogueras; San Bernardo es una voz que manda y condena en las tinieblas del medioevo; San Ignacio es el tétrico patriarca de los registros, y así se sigue desbarrando. Tanta asqueante y obstinada ignorancia ocupa en nuestros días las desdichadas almas de los que quisieran ser cristianos y no quieren aceptar el cristianismo perfecto, que consiste en la obediencia absoluta a la doctrina de Roma.

San Francisco para estos es el santo familiar y obsequioso, el santo que habla con los pajarillos y ca la mano a los lobos, el santo que no se pierde en la dogmática, y que, en vez de eso, hace poesía; el santo en suma, que puede hacer el fuego deformándolo a placa de tanto diletanti heréticos como revolotean en torno a las flores de la fe, creyéndose abejas, y siendo avispa que nunca harán miel.

Estos modernos amigos de San Francisco, que han transformado la dolorosa figura del penitente de la Porciúncula en la imagen de un santito pulido y sonriente, con un pichón en los hombros, y han mudado la llama devoradora de su misericordia en una dulzura empalagosa para gargamos místicos de los literatos cloróticos y atónicos, y han fingido tomar las huellas sangrientas del estigmatizado como tatuajes decorativos engendrados por la imaginación; todos estos falsarios de la verdad franciscana debieran dar asco a los que aman en Francisco la humildad del imitador de Cristo y el dócil servidor de los obispos y de los pontífices.

De «La Dama Católica» de México.

A. Q. L.

Julio, 11 de 1926

Marítimas

Limón 15.

Hoy a las 6 horas fondeó el vapor norteamericano TURRIALBA de 2808 toneladas, procedente de Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, Capitán Edward Baxter, 84 tripulantes, consignado a U. F. C. Carga 5111 bultos con 232278 kilos. Correo 13 sacos. Pasajeros: de Nueva Orleans: Julius Philman, John Vizcarra, Louis Richardson; de Habana: Violet Cobrington, Richard Parker, Cecil Jones, Charles Weeks; de Cristóbal: Rafael González O., María C. González, Libia González, María A. González, Joaquín González, Esther González, J. Crisanto Badilla, Ana de Badilla, Arturo Badilla, Mildred Badilla, Guillermo Flores, Sixto Mestres J., Alfredo Echandi, Salvador Carlderón, Robert Taylor, Robert E. Burnes, Francisco Gómez N., Delia Castillo, Gabriela de Harrys, Esra R. Harrys, Tobías Bolanos, Alfonso Guerrero Navarro, José Marquez A. En tránsito 18.

A. S. REES, Cap. de Pto.



¿Dolor de garganta?

ENSAYE el sencillo y excelente "gargarismo Bayer," o sea:

dos Tabletas Bayer de Aspirina-BAYASPIRINA—disueltas en cuatro cucharadas de agua.

Proporciona un pronto y seguro alivio tratándose de dolores de garganta, tonsilitis, etc.

Este uso más aumenta el mérito de las famosas Tabletas Bayer de Aspirina-BAYASPIRINA—el analgésico insuperable que desde hace años prescriben los médicos.

Naturalmente no pueden esperarse buenos resultados sino cuando se usa el producto legítimo. Al solicitarlo diga claramente: BAYASPIRINA,

e insista en los empaques originales, a saber: Tubos de 20 Tabletas, SOBRES de 2, o SOBRECITOS de 1.



¡NUNCA RECIBA TABLETAS SUELTAS!

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz

y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH

Administrador

LO QUE PASO AYER

Escarlatina

Apenas han llegado a tiempo las vacaciones escolares para librar a los chicos de la nueva peste.

Dos casos de escarlatina se han presentado y de ellos tiene noticia el Ministerio de Higiene. Ya están aislados y tomadas todas las medidas aconsejables. Nos dijo El Dr. Núñez que posiblemente se trata de una dolencia que ahora se llama la Cuarta enfermedad Rubevescarlatiniforme.

En Juan Viñas hubo un mordido de serpiente

En la región de Juan Viñas hubo un atacado por una serpiente de las más terribles. Trabajando en las líneas de don José Antonio Echandi. Por suerte el caso fué consultado en la Subsecretaría de Higiene y allí se proporcionó una ampolla de suero antivenenoso, de los que se están importando del Brasil. Colocada la inyección el hombre pudo salvarse y ya está bueno. Ponemos este hecho en conocimiento de los campesinos para los casos que puedan repetirse.

Fletes por Mata Limón

Con razón de la interrupción ferroviaria, por la falta del puente de la Barranca, se están haciendo trasbordos de mercaderías por Mata de Limón.

Las mercaderías son cargadas en el Muellecito de Puntarenas, dan la vuelta por la Punta, y entran al mar. La llegada a Mata de Limón es muy difícil y se corre el riesgo por cuenta del propietario de las mercaderías. Este servicio lo hace ahora la empresa de don Felipe J. Alvarado y está siendo muy preferido por los comerciantes.

No aceptan el 10% de rebajo

Los maestros están alarmados en extremo, pues las pretensiones de la Comisión del Congreso no les convienen. No aceptan que el período para ganar pensión sea de 30 años, queriendo que se conserven los 25 años actuales. El diez por ciento de rebaja resulta algo inconcebible, pues una maestra de III categoría que disfruta de 100 colones queda reducida a 90 y de ellos tiene que pagar ¢ 1.60 para el socorro mutuo. Tal rebaja no

puede pasar, pues es dura. Se habla del completo abandono de la ley de pensiones y que los maestros recurran al Banco de Seguros.

Alepates en una escuela

Se va a pedir al Dr. Fonseca, Director de la Salubridad Municipal, que ordene la fumigación de varias aulas de la Escuela Julia Lang, cuyos pupitres están infestados de alepates que pican a las pobres chiquitinas. Este trabajo se hará durante el período de vacaciones.

Se acabará la Municipalidad capitalina

De tempestades y protestas estuvo llena la sesión municipal del viernes. Parece que los concejales vieron el título de la última obra de Dobles Segreda y aquello fué pura Caña Brava.

Recibieron los concejales el nuevo veto ejecutivo referente a la nulidad del alza de las tarifas de Electricidad que el Ejecutivo rechazó alegando que eso corresponde a la Comisión de Vías Públicas. El municipio protestó de lo sucedido alegando que hace algunos meses se hizo otra reforma y entonces el Ejecutivo no alegó lo de ahora.

La conducta del gobierno les ha disgustado tanto que posiblemente las sesiones sean clausuradas hasta que se nombre la nueva municipalidad en diciembre.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia, Tienda Benavides.

Himno patriótico al Maestro y Soldado don Marcelino García Flamenco

Hoy cantarán nuestras escuelas el himno patriótico que el Ministro de Educación Pública escribió hace dos años y al cual puso música el profesor y artista don Roberto Campabadal.

Para que se conserve por los niños y maestros reproducimos la letra:

Maestro sublime para ti levante nuestra voz sincera su salmo de amor, tu acción generosa ante el mundo cante y tu noble ejemplo grabe el corazón.

Fue aquí en esta tierra tu paso bendito, en ella enseñaste la verdad y el bien; y encendido luego de amor infinito por ella quisiste la vida ofrecer

Tu verbo fue el verbo de honrada conciencia que en frente del crimen, heroico se alzó, y airado acusando la inicua violencia en la negra sombra fué lumbré, fue sol.

De la patria historia en página triste están los horrores del crimen y el mal; mas basta tu nombre! Qué tanta luz fuis la página negra para humirar.

NAPOLEON QUESADA

El Sr. Navarrete no ha salido del país

San José, 12-7-926

Sr. Director del «Correo Nacional» Pto.

Distiguído señor mío: En su editorial de ayer domingo, leí daban como realizado mi traslado a Panamá en busca de mayor actividad periodística.

Alguna información equivocada les hizo cometer ese error que, después de todo, no tiene ninguna importancia.

Alejado de la Redacción de «La Prensa» por los motivos ya expuestos, quedo aquí en la capital en situación de cuartel, como vulgarmente se dice.

Conozco perfectamente la prensa de Panamá y la reputo peor que la de San José para los fines de buscar mayores horizontes.

Con mi criterio antinorteamericano me sería imposible convivir con empresas y ambientes que me repugnan. Mal puedo, señor mío, pensar en esa República como meta de aspiraciones.

Hágole esta aclaración, para evitar que sus numerosos lectores me juzguen equivocado y de peor gusto.

Con placer me suscribo del Sr. Director, atto. S. S.

JUAN NAVARRETE
Dr. y Publicista.

NOTA DE LA REDACCION: Por habernos llegado con retraso la carta precedente, no le hablamos dado antes publicidad.

Queso con Chile
Salmones
Mortadella
Importación directa

«EL AGUILA DE ORO»
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Santorial

Domingo 18.—Santos Camilo de Lelis, fundador, Federico, obispo, mr., Arnulfo, ob. y confesor, y sta. Sinforosa, mártir.

SANTA SINFOROSA Y SUS HIJOS MARTIRES

Fuó Santa Sinforosa natural de Roma, de nobilísimos padres cristianos, quienes la educaron en el santo temor de Dios. Casó con un caballero llamado Gétulo Zótico, hombre virtuoso y de santa vida, del cual tuvo siete hijos, los cuales, con su santa madre, se retiraron a la ciudad de Tívoli. Presa Sinforosa con sus hijos, como no pudiese el Emperador persuadirle que sacrificase a sus ídolos, mandóla dar de bofetadas y colgarla de los cabellos. En tan penosa posición amonestaba a sus hijos que, siendo ellos varones, no se dejasen vencer de una débil mujer por miedo a los tormentos; que se acordasen de su padre martirizado por el emperador Adriano, e imitasen su valor, que los tormentos no eran tan atroces como parecían, y que el galardón era eterno. Finalmente, la ataron una piedra al cuello, y la echaron en un río, donde murió. Sus siete hijos, atados a siete palos, recibieron diferentes martirios al día siguiente, 18 de Julio de 138.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides

IMPRENTA DE SAN JOSE

No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III - Teléfono 1131

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unido a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

¡NOVEDAD!
LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad **PATENT MAGIG WEAVER** Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

REFRESCOS **TRAUBE** **CERVEZA**